



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ANUNCIA CREACIÓN DE COMITÉ ENTRE MÉXICO, ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ PARA SUSTITUCIÓN DE IMPORTACIONES

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, anunció la creación de un Comité conjunto para la planeación y sustitución de importaciones en América del Norte, que permitirá reforzar las relaciones trilaterales y hacer a la región más competitiva. Se creará un Comité Conjunto destinado a la planeación y a la sustitución de importaciones en América del Norte, procurar ser cada vez más autosuficientes; así como para ser realidad el desarrollo, la cooperación, y el bienestar de todos los países de nuestro continente. Estados Unidos, Canadá y México propondrán cada uno a 4 integrantes para la formación de este grupo de 12 especialistas y que contarán con la confianza de los gobiernos para motivar, persuadir y convencer a empresarios, trabajadores y servidores públicos de los tres gobiernos a cerca de la importancia de unir a América del Norte y buscar la unión en todo el continente americano. Integrantes de México: **Marcelo Ebrard**, secretario de Relaciones Exteriores. **Rogelio Ramírez de la O**, secretario de Hacienda. **Raquel Buenrostro**, secretaria de Economía, Empresario independiente **Alfonso Romo Garza**. Su participación en el Comité Conjunto entre México, Estados Unidos y Canadá marca el regreso de **Alfonso Romo Garza** a colaborar estrechamente con el Gobierno Federal, esto luego de su renuncia a la Oficina de Presidencia. Asimismo, **AMLO** destacó que durante el encuentro abordaron como asunto prioritario la integración económica y comercial del continente y el bienestar de los pueblos y las nuevas relaciones de cooperación, dejando atrás el intervencionismo hegemónico. En ese sentido reconoció al primer ministro **Justin Trudeau** y el presidente **Joe Biden** por su postura contra el intento de golpe de Estado en Brasil, esto demuestra que hay un compromiso auténtico en favor de la democracia. Nuestro apoyo al presidente **Lula**, de Brasil.

X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA: ACUERDOS ENTRE CANADÁ, ESTADOS UNIDOS Y MÉXICO

Canadá, Estados Unidos y México tomarán medidas para promover la industria norteamericana de semiconductores, reforzar la cooperación para erradicar las drogas letales y mejorar las vías legales para los migrantes. En la reunión entre líderes de América del Norte, las delegaciones de México, Estados Unidos y Canadá dialogaron sobre diversos temas como migración, economía y seguridad. El presidente de Estados Unidos dijo sobre la reunión que tuvo con el primer ministro **Justin Trudeau**, Siempre es bueno contar con mi amigo, asegurando que Estados Unidos y Canadá comparten un vínculo único y una estrecha amistad. Juntos, continuaremos enfrentando algunos de los mayores desafíos del Hemisferio Occidental. En el Salón Rojo y con un almuerzo programado, se inició la X Cumbre de Líderes de América del Norte, donde **López Obrador**, **Biden** y **Trudeau** hablaron de migración, seguridad, economía regional y otros problemas en la región. El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, destacó que México es un verdadero socio en la búsqueda de un futuro mejor para todo nuestro pueblo, basado en la paz y prosperidad. Llamó a **López Obrador** amigo y señaló que fue bueno estar con él. El primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, aprovechó para reunirse con empresarios en México, entre ellos **Daniel Servitje**, presidente y director ejecutivo de Grupo Bimbo, el cual es el inversionista más grande en ese país. La cooperación económica entre Canadá, Estados Unidos y México es increíblemente importante. Los líderes empresariales lo saben mejor que la mayoría, y seguiremos trabajando con ellos para crear buenos empleos y nuevas oportunidades en toda América del Norte. **Joe Biden** afirmó que Estados Unidos y México están comprometidos con la construcción de una asociación más sólida y la entrega de soluciones más sólidas. Los comentarios contrastaron con las muestras públicas de afecto entre ambos poco antes, cuando sonrieron, se abrazaron y se dieron la mano para las cámaras. Desde Washington se detalló que los tres países organizarían a principios de 2023 un foro sobre semiconductores para aumentar la inversión en la estratégica industria de alta tecnología. Esto significaría coordinar el mapeo de la cadena de suministro de esos chips para identificar las necesidades y oportunidades de inversión en la fabricación de esas piezas que se utilizan en todo, desde teléfonos hasta defensa. Esa industria ha estado dominada durante mucho tiempo por Asia, y las interrupciones durante la pandemia del covid-19 causaron estragos en las cadenas de suministro norteamericanas. El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, el presidente de



México, **Andrés Manuel López Obrador**, y el Primer Ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, se han comprometido a profundizar en la integración económica regional. Los líderes se reunieron y dialogaron sobre el fortalecimiento de los lazos económicos, la lucha contra el narcotráfico y los enfoques para frenar la migración ilegal. Según Washington, los tres líderes se comprometieron a reducir las emisiones de metano procedentes de desechos sólidos y aguas residuales en al menos un 15% para 2030 con respecto a los niveles de 2020. También crearían una plataforma virtual para facilitar a los migrantes el acceso a vías legales. Esto proporcionará a los migrantes potenciales la información que necesitan para llegar a México, Estados Unidos y Canadá de forma legal, reduciendo así las probabilidades de que recurran a traficantes de personas. Respecto a la lucha contra el narcotráfico, la Casa Blanca señaló que, en el marco del Diálogo de América del Norte sobre Política de Drogas, los tres aliados adoptarán un marco estratégico actualizado para enfrentar las amenazas que plantean los estupefacientes prohibidos. Esto incluiría un mayor intercambio de información sobre los productos químicos utilizados para fabricar drogas, incluido el fentanilo, un opiáceo sintético al que se atribuyen miles de muertes por sobredosis en Estados Unidos.

JUSTIN TRUDEAU; SIEMPRE SEREMOS MÁS FUERTES UNIDOS, DESTACA NEGOCIACIÓN DEL T-MEC

Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, destacó la importancia de la renegociación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, conocido como T-MEC. Además en el marco de la X Cumbre de Líderes de América del Norte frente a los presidente **Andrés Manuel López Obrador** y **Joe Biden**, se pronunció porque se mantengan unidos como líderes. Somos y siempre seremos más fuertes unidos, el mundo ya se enfrenta a un alto grado de incertidumbre, con el surgimiento de líderes autoritarios que causan estabilidad mundial. Es importante que nos unamos como líderes, como amigos, para examinar las formas en que nuestras economías sean más resilientes, para construir cadenas de suministros. **Trudeau** recordó que durante los últimos 30 años las economías de México, Estados Unidos y Canadá se vincularon gracias al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA), lo que hizo crecer sus economías, creó millones de buenos empleos, atrajo a nuestro continente inversionistas de todo el mundo. El libre comercio gracias al NAFTA ha hecho que nuestras economías se encuentren entre las más competitivas en el mundo. El primer ministro también señaló que la Cumbre ha sido productiva en reiterar sus visión compartida y el vigor de sus alianzas: Sé que avanzaremos mucho más en el próximo año y espero con interés recibirlos ambos en Canadá para la próxima Cumbre de líderes de América del Norte. **Trudeau** también mencionó que la pandemia de COVID-19 puso de relieve la importancia de prepararse ante las futuras pandemias. Hoy hablamos de nuestra cooperación en materia de salud para estar listos para actuar.

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; SENADO ATENTO A LOS ACUERDOS DE LA X CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE

El senador **Alejandro Armenta Mier**, presidente de la Mesa Directiva, destaca que el presidente **López Obrador** promovió el T-MEC como un instrumento valioso de intercambio comercial justo. Dijo que desde el Senado de la República, los Grupos Parlamentarios estarán pendientes de los resultados y acuerdos que se logren en la X Cumbre de Líderes de América del Norte, para la construcción de mejores condiciones de desarrollo social y comercial entre Estados Unidos, Canadá y México. **Alejandro Armenta**, recordó que la Cámara de Senadores tiene la facultad de avalar los tratados internacionales que firma el Ejecutivo federal y, en el marco de la cumbre trilateral, el presidente **López Obrador** resaltó que el intercambio comercial a través del T-MEC es uno de los asuntos que forman parte de la agenda, además de que este acuerdo ha sido considerado como un instrumento adecuado para establecer condiciones justas y de inclusión entre las tres naciones. Señalo que uno de los temas importantes que se incluyeron en esta cumbre es la movilidad laboral en el tema de cooperación bilateral de migración, donde el Gobierno de México busca fortalecer sus políticas y programas para hacer valer los derechos de las personas migrantes en nuestro país, en estrecha coordinación con organismos internacionales. El senador señaló que el compromiso de las y los legisladores es el impulso de iniciativas que fortalezcan la competitividad del país, mediante mecanismos que combatan la pobreza y la desigualdad, así como con la promoción de una mejor distribución de la riqueza.

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SANTIAGO CREEL; SE REUNE CON MIEMBROS DEL PARLAMENTO DE CANADÁ PARA REVISAR LOS TEMAS DE LA AGENDA BILATERAL

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, **Santiago Creel Miranda**, dio a conocer que en la reunión de trabajo con miembros del Parlamento de Canadá, se revisaron los temas de comercio, migración, medio ambiente, ecología, turismo, seguridad y el programa de trabajadores eventuales a ese país. Indico que los parlamentarios canadienses buscarán que se incremente el número de jornaleros mexicanos para Canadá y que están muy conscientes de la inseguridad y violencia que vive México. Se hizo hincapié, en el problema del trasiego de armas fronterizo. **Creel Miranda** señalo que hay una conciencia de que el problema de las drogas y del crimen organizado es continental y que su solución debe tener un enfoque trilateral. Los tres países de América del Norte tienen, en buena medida, que



resuelven el problema de la violencia, el problema del consumo de drogas y el problema que tiene el crimen organizado en los tres países. Afirmó que es muy positiva la reunión trilateral que se realiza en nuestro país, porque el mundo va a un proceso de integración en bloques particularmente económicos ya México le corresponde ser un país determinante en esta causa. Debemos alentar que se siga este proceso de integración, que sigan los acuerdos y que se resuelvan las diferencias. **Creel Miranda** expresó su preocupación por el hecho de que México se verá obligado a recibir en poblaciones fronterizas hasta 30 mil personas deportadas de Estados Unidos al mes, principalmente cubanos, haitianos y nicaragüenses. Señaló que este tema generaría una crisis social y humanitaria en los estados fronterizos, por lo que, de ser aceptado por nuestro país, el gobierno de Estados Unidos tendrá que aportar los recursos necesarios para ello.

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN SAN LÁZARO PERFILAN SEGUNDA BATALLA POR ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, indicó que partidos de oposición se confrontarán con Morena y aliados para la selección de cuatro nuevos consejeros del INE; el número de votos necesarios podría propiciar que el PRI se vuelva a fracturar. Aunque en este momento se encuentra en pausa, por los tiempos de las sesiones ordinarias del Congreso, el proceso de selección de cuatro consejeros del INE, entre ellos su presidente, será la nueva disputa entre los diputados oficialistas y el bloque opositor, pues quienes resulten electos serán corresponsables de organizar las elecciones de 2024 y podrían definir el rumbo del organismo electoral. Será también una prueba de fuego para la oposición, pues bastarán los votos de 58 de los 69 diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para tener mayoría calificada y lograr que, en su caso, la Cuarta Transformación que encabeza Morena pudiera construir un eventual acuerdo de reparto; para los expertos, el riesgo es que se vive un momento de politización que puede afectar la designación. El diputado **Ignacio Mier**, coordinador de los diputados de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, admite que si bien antes se daba un reparto de cuotas y de cuates en el Instituto Nacional Electoral (INE), ahora no ocurrirá.

LETICIA RAMÍREZ; TALLERES DE FORMACIÓN CONTINUA PARA DOCENTES FORTALECEN LA TRANSFORMACIÓN EDUCATIVA DEL PAÍS

La secretaria de Educación Pública, **Leticia Ramírez Amaya**, al encabezar la reunión informativa sobre la realización de los talleres, que se llevaron a cabo del 2 al 6 de enero, afirmó que los Talleres Intensivos de Formación Continua de Docentes sobre los Planes de Estudio para educación preescolar, primaria y secundaria, fortalecen la transformación educativa porque permiten un diálogo abierto entre autoridades educativas, maestras y maestros. **Ramírez Amaya** informó que en éstos participaron más de un millón 100 mil docentes, lo cual habla del interés por parte del magisterio de apropiarse del Plan y los Programas de Estudio para Educación Básica. Explicó que el taller sirvió para que, a partir de los programas sintéticos y de sus saberes y prácticas docentes, las maestras y los maestros trabajaran en el proceso del codiseño con base en la problematización, la reflexión y el diálogo acerca de los componentes centrales del Plan de Estudio. La titular de la SEP también presidió la junta informativa sobre la realización de las Reuniones Regionales con Autoridades Educativas Estatales, realizadas en Tijuana, Guadalajara, Tlaxcala y Mérida, en la primera semana del año. Destacó la sinergia y la disposición de servidores públicos estatales y federales para favorecer el trabajo colaborativo y coordinado en el sector.

GOBERNADOR RUBEN ROCHA Y RECTOR JESUS MADUEÑA; FIRMAN CONVENIO FINANCIERO PARA LA RADICACIÓN DE RECURSOS 2023

El Gobernador del Estado, doctor **Rubén Rocha Moya**, dio a conocer que este viernes 13 de enero, los trabajadores de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) podrán recibir el pago de la primera quincena del mes. Esto será posible gracias al apoyo del gobernador quien autorizó un préstamo a la institución y como resultado de las gestiones del Rector, doctor **Jesús Madueña Molina**. El dirigente universitario y el mandatario estatal firmaron el convenio financiero para la radicación de los recursos a la Casa Rosalina correspondientes al subsidio para 2023. Sin embargo, debido al proceso que lleva este trámite del convenio, no será posible que los recursos lleguen para pagar la quincena el día viernes. Ante esa eventualidad, que está fuera de las manos de la institución, es que el Rector y el Gobernador acordaron que se le proporcione a la UAS un préstamo para que los trabajadores cuenten con la quincena en tiempo y forma. El Rector expresó su total agradecimiento al doctor **Rocha Moya** ya que, con este gesto de solidaridad con la institución, los trabajadores universitarios, tanto activos como jubilados, podrán contar con su salario esta semana.



CANCILLER MARCELO EBRARD; CUMBRE DE LÍDERES EMPRESARIALES DE AMÉRICA DEL NORTE

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, presidió la Cumbre de Líderes Empresariales junto con la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, **Mélanie Joly**, y el secretario de Estado de los Estados Unidos, **Antony Blinken**. En el evento conversaron con el sector empresarial sobre las distintas formas de profundizar la cooperación económica trilateral, promover la inversión, acelerar el crecimiento económico de la región y reforzar la estabilidad y resiliencia de la economía en América del Norte. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Cámara de Comercio de Estados Unidos y el Consejo de Negocios de Canadá convocaron a la Cumbre de Líderes Empresariales de América del Norte, con el propósito de impulsar la colaboración entre el sector público y privado en la región, así como entablar un diálogo circular para el intercambio de ideas. No estamos hablando de una Cumbre más, hablamos de la Cumbre de los líderes de la región más importante del mundo, así lo expuso el canciller **Ebrard**. Tenemos a tres líderes con una misma visión, tres líderes que tienen en sus manos el poder de decidir sobre el futuro de nuestros países y todos los que estamos aquí nos sumaremos a esos esfuerzos para ser parte del exitoso futuro que le depara a nuestra región, el momento es ahora. La ministra **Joly** se refirió al momento de incertidumbre que se vive en el mundo, el rol que desempeñen los líderes de Norteamérica servirá para dar certeza a sus pueblos. Agregó que América del Norte no debe de ser un lugar de ausencia, sino una región que busque la prosperidad, y por eso están trabajando con ellos para que las propuestas no solo sean palabras, sino acciones. El secretario **Antony Blinken** comentó que las decisiones que se tomen en los próximos días definirá lo que suceda en México, Estados Unidos y Canadá en los siguientes 50 años. Si podemos hacer esto juntos, habremos aprovechado el gran momento que vivimos. No podríamos pedir mejores socios para hacerlo posible. El evento contó con la presencia de la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**; el embajador de México en Estados Unidos, **Esteban Moctezuma**; el embajador designado de México en Canadá, **Carlos Joaquín González**; el jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE, **Roberto Velasco**; la secretaria de Comercio de Estados Unidos, **Gina Raimondo**; el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**; el subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental de EE. UU., **Brian Nichols**; el ministro de Seguridad Pública de Canadá, **Marco E. L. Mendicino**; el embajador de Canadá en México, **Graeme C. Clark**; la embajadora de Canadá en Estados Unidos, **Kirsten Hillman**.

ALEJANDRO MORENO; PRI PROPONE SOLICITAR COLABORACIÓN FINANCIERA Y TECNOLÓGICA A EU Y CANADÁ PARA SALVAR EL METRO DE LA CDMX

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), **Alejandro Moreno Cardenas**, propuso al gobierno federal solicitar la colaboración financiera y tecnológica a Estados Unidos y Canadá para salvar el Metro de la Ciudad de México. Señaló que en la década de los 60s, el gobierno mexicano solicitó, con éxito, asesoramiento y apoyo económico al Presidente de Francia, **Charles de Gaulle**. El líder nacional subrayó que así, con la participación de grandes ingenieros mexicanos, el PRI construyó 11 de las 12 líneas del Metro. Asimismo lamentó profundamente la tragedia de la Línea 3, y expresó sus condolencias a familias, amigos y maestros de la joven que murió, así como a las decenas de heridos. Destacó que el PRI tiene casi 30 años de no gobernar la capital, pero dejó en operación 11 de 12 líneas con las que cuenta actualmente el Metro. Debemos buscar las soluciones, los recursos para salvar el transporte masivo más importante de México. Informó que el PRI ha propuesto que en 2024 regrese el Fondo de Capitalidad y se asigne un monto histórico de 5 mil millones de pesos al rescate integral del Metro. **Alejandro Moreno** subrayó que nuestro país cuenta con Metro en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, todos construidos en gobiernos emanados del PRI. Subrayó que lo dejaron en 1 peso, lo subieron a 3 y de 3 a 5, con el tema de recaudar más para el mantenimiento, lo que no se ha dado. Consideró que este Sistema de Transporte Colectivo es el motor, el centro neurálgico de la movilidad de la capital de la República, por lo que deben ponerlo en la mesa de trabajo de los apoyos entre los tres países de América del Norte. Es el momento de ponerlo en la mesa de los presidentes de las tres naciones. Y eso no es, recalcó, un signo de debilidad, es un signo de cooperación y de solidaridad.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE NO HABRA NEGOCIACION

El líder de los diputados priistas, **Rubén Moreira**, dio a conocer que la elección de los cuatro consejeros del INE que asumirán el cargo el próximo 4 de abril inició con la convocatoria emitida en diciembre, para constituir un Comité Técnico de Evaluación (CTE) de siete integrantes, quienes serán los que revisen los expedientes de todos los interesados, les apliquen exámenes, los entrevisten y, tras esas etapas, propongan a la Jucopo cuatro listas de cinco perfiles idóneos para el cargo. El legislador señaló que no habrá negociación. No se nos ha ofrecido nada ni lo hemos pedido, Nosotros queremos que se escoja a los mejores, y queremos que a la convocatoria acudan todos los buenos mexicanos a que puedan concursar para ser consejeros. Pero anticipa que si Morena se lo propone podría conseguir perfiles afines y eso no sería culpa del tricolor. Lo que podemos hacer es insistir en que sean los mejores, ellos tienen los números, la gente se los dio, le dio los números entonces a nosotros no nos pueden responsabilizar de lo que pase. Cuando ese Comité mande las quintetas a la Jucopo, éste deberá presentarlas a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, para que sean votados. De tal suerte que serán consejeras y consejeros electorales, quienes obtengan mayoría



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

11/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

calificada de votos, es decir, las dos terceras partes de los legisladores presentes, o sea 334 en caso de que acudan 500. Aunque el PRI dio a Morena sus votos a favor de la extensión de la militarización hasta el 2028 y con ello incumplió la moratoria constitucional que la coalición opositora Va por México anunció para rechazar reformas a la Constitución, ese bloque opositor se reunificó para rechazar, juntos, la reforma electoral tanto a nivel constitucional como vía leyes secundarias.

DIPUTADO JORGE ROMERO; BLOQUE DE VA POR MÉXICO SEGUIRÁ UNIDO EN PROCESO DE ELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL INE

El coordinador del PAN, **Jorge Romero Herrera**, indico que el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), ya propusieron a cuatro integrantes de ese CTE, dos cada uno, mientras que la Jucopo debe designar a tres personas más. Además, deberá corregir la convocatoria al proceso para garantizar que el CTE trabaje con plena autonomía y que las designaciones sean en paridad. Estas modificaciones se harán hasta el 1 de febrero, fecha en la que el Congreso reanudará sus sesiones ordinarias. Por eso el proceso está prácticamente en su etapa inicial, de integración del CTE, órgano que examinará a todos los aspirantes a integrar al INE. El legislador dijo que el bloque de Va por México seguirá unido también en este proceso de elección de consejeros del INE. Admitió que no se puso un candado al PRI para evitar que vote de nuevo con Morena. Ningún amarre, simplemente estamos nosotros resueltos, seguros de que vamos a fungir como coalición parlamentaria y para lo que nos eligió la gente que fue defender la Constitución y la democracia. Tanto para el panista como para el líder de los diputados del partido Movimiento Ciudadano (MC), **Jorge Álvarez Máynez**, será crucial para conseguir ese objetivo, que el CTE, que será el gran filtro del proceso, garantice que pasen hasta la votación del pleno, perfiles idóneos, imparciales y con capacidad, para ser buenos consejeros del INE. Hay un gran filtro, primero existe un CTE y es ahí donde nosotros vamos a hiperverificar en la Jucopo que las personas que lo integren sean personas que de a de veras no tengan alguna filiación cromática, ese va a ser nuestro máximo empeño, dijo **Romero Herrera**.

DIPUTADO CASIMIRO ZAMORA; PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS

El diputado federal **Casimiro Zamora Valdez**, presentará su primer Informe de Actividades Legislativas y Gestión Social, el día sábado 21 de enero a las 10:30 horas en Guasave, Sinaloa.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz